

todos. Finalmente el señor Gil Sastre expuso la gran labor llevada a cabo por el Centro Coordinador de Bibliotecas en su no larga existencia, exponiendo su deseo de que por la acción mancomunada del Estado, de la Diputación y de los municipios, se llegue a la mayor extensión posible de la red bibliotecaria. Por último, felicita al pueblo de Binéfar por el logro de este medio de difusión de la cultura, exhortando al vecindario a hacer uso frecuente y adecuado de la Biblioteca.—M. B.

Ha muerto Pedro Aguado Bleye.

El pasado mes de noviembre falleció en Valladolid don Pedro Aguado Bleye, catedrático de Historia y Geografía, muy conocido en nuestra ciudad en la que residió varios años durante su juventud y de cuyo Instituto fué nombrado catedrático en 1909. Discípulo predilecto del mallorquín Gabriel Llabrés, se formó a su lado y fué uno de los fundadores de la «Revista de Huesca», publicación dedicada a la investigación científica y literaria, antecedente de nuestra revista ARGENSOLA. Aquella publicación tuvo vida efímera, poco más de un año, pero en tan corto espacio de tiempo logró despertar la inquietud investigadora en nuestra ciudad e inició el florecimiento de los modernos estudios históricos. En las páginas de esta revista, publicó Aguado Bleye valiosos estudios sobre historia y arte oscenses (inventarios de la Catedral, ordenanzas municipales, documentos y privilegios de la ciudad, etc.), que acreditaron sus dotes de investigador. Más tarde dió a luz su tesis doctoral, sobre asunto también muy oscense: *Santa María de Salas en el siglo XIII*. Se trata de un estudio excelente, de acertada crítica, con nutrido apéndice, en el que figuran gran número de documentos del archivo Catedral. Sobre asunto social, publicó un luminoso informe acerca de las actividades del Círculo Católico. No hace mucho, contestando a una consulta mía, me escribía, con fecha 1 de junio de este año, hablándome de la «Revista de Huesca» y expresando, una vez más, su simpatía por nuestra ciudad.

Entregado por completo a la docencia, escribió su clásico *Manual de Historia de España*, destinado a la segunda enseñanza, muy alabado por críticos tan exigentes como Giménez Soler, en el que nos hemos formado buena parte de la juventud española de antes de nuestra guerra civil. Ha colaborado también en el *Diccionario de Historia de España* y en otras publicaciones.

Con Aguado Bleye desaparece el último de los supervivientes de la «Revista de Huesca», pero la siembra de aquellos trabajadores románticos, que lucharon con denuedo y con ejemplar desinterés, no ha sido estéril y hoy los que seguimos en la tarea, volvemos nuestra vista, reverentes, hacia los viejos maestros que nos señalaron el camino y nos precedieron en la dura labor. ¡Que el Señor haya acogido su alma en el lugar del refrigerio, de la luz y de la paz!—*Federico Balaguer*.

Convocatoria de los certámenes literarios de Teruel, Albarracín y Alcañiz, para 1954.

Los ayuntamientos de Teruel, Albarracín y Alcañiz, en colaboración con el Instituto de Estudios Turolenses, convocan su Certamen Literario para 1954, en el que se anuncian los siguientes premios:

A) Para el certamen de Teruel:

1.º—Del Excmo. Ayuntamiento de Teruel. Cuantía: 5.000 pesetas. Tema: «La personalidad de Gil Sánchez Muñoz y la solución del cisma de Occidente».

2.º—De la Excma. Diputación Provincial de Teruel. Cuantía: 2.000 pesetas. Tema: «Los Señores de la Tenencia de Teruel».

3.º—Del Instituto de Estudios Turolenses. Cuantía: 1.500 pesetas. Tema: «Estudio de la teruelita».

B) Para el certamen de Albarracín:

1.º II Premio «Bernardo Zapater y Marconell», del Excmo. Ayuntamiento de Albarracín. Cuantía: 5.000 pesetas. Tema: «El señorío de Albarracín desde su fundación hasta la muerte de don Fernando Ruiz de Azagra».

2.º—De la Comunidad de Albarracín. Cuantía: 1.500 pesetas. Tema: «Leyendas y tradiciones de la Sierra de Albarracín».

3.º—De la Excma. Diputación Provincial de Teruel. Cuantía: 2.000 pesetas. Tema: «Las capillas de la Catedral de Albarracín».

C) Para el certamen de Alcañiz:

1.º—I Premio trienal extraordinario «Bernardino Gómez Miedes», del Excmo. Ayuntamiento de Alcañiz. Cuantía: 10.000 pesetas. Tema: «Prehistoria de Alcañiz y Bajo Aragón».

2.º—De la Excma. Diputación Provincial de Teruel. Cuantía: 10.000 pesetas. Tema: «Las regiones naturales de la provincia de Teruel».